



PLAN 2012-2016

España busca otros 100.000 donantes de médula para ser autosuficiente

|| ANTONIO M. YAGÜE
 MADRID

El Ministerio de Sanidad y las consejerías autonómicas pondrán en marcha el 10 de diciembre un plan nacional para duplicar hasta el 2016 los 100.000 donantes actuales de médula ósea, a razón de 25.000 anuales. Catalunya cuenta actualmente con 16.325 donantes y quiere aumentar ese colectivo a razón de 3.994 más cada año durante el cuatrienio.

El objetivo, según explicaron ayer Rafael Matesanz, director de la Organización Nacional de Trasplantes, y Pere Montserrat, director de la Organització Catalana de Trasplantaments, es acercarse al autoabastecimiento en este tipo de donaciones aumentando las posibilidades de que los donantes sean españoles y ahorrar tiempo además de costes.

Frente al liderazgo absoluto en otros tipos de donantes, incluidos los de cordón umbilical, España ocupa el octavo lugar en Europa en donantes de médula y debe recurrir a la importación de terceros países para cubrir una demanda creciente. Cada año se realizan unos 2.700 trasplantes de médula, de los que en el 25% o 30% de los casos el donante pro-

En Catalunya se necesitan unos 16.000 voluntarios altruistas

cede del entorno familiar del paciente. Para el resto, hay que recurrir a voluntarios, muchas veces de otros países. Esto supone una demora media de 48 días y tiene un coste por médula de unos 14.500 euros, según explicó Enric Carreras, director médico de la fundación del mismo nombre.

CENTRO EN BARCELONA / La Fundación Carreras será la encargada de gestionar la Red Nacional de Médula Ósea y acogerá un centro de llamadas en Barcelona para informar a toda España y realizar, junto con un centro en Madrid y otro en Málaga los análisis de compatibilidad, llamados tipajes, ante enfermos que necesiten un trasplante de médula.

El plan, que fomentará mediante una campaña las donaciones altruistas de médula, pretende evitar el intrusismo de empresas como la alemana DKMS, que ha pedido donantes de médula con fines comerciales sin permiso de las autoridades españolas. El plan tendrá el primer año una dotación de 830.000 euros. Carreras agregó que también se persigue rebajar la edad media de los donantes (hoy, de 41 años). ≡